

El materialismo histórico

¿Que significado tienen las luchas sociales?

Los filósofos de la escuela burguesa, al proletariado de ser denegado materialista. Y para ello, alegan que sus propósitos inmediatos, el fin de sus luchas gremialistas, persiguen únicamente la satisfacción de apetitos, de imperiosas exigencias del estómago. Los que tal opinión exponen, quieren a toda costa desvincular los idealismos superiores de las luchas materiales, y para ello se basan en el materialismo histórico de Marx y en toda la ciencia infusa de los libre-cambistas del colectivismo, que pretenden hacer de la humanidad un conglomerado de seres disciplinados hasta en sus funciones fisiológicas.

La opinión sería acertada si los pueblos aceptarían ese materialismo y sólo buscaran la satisfacción de necesidades materiales y de las reyertas de comité, estas luchas que diariamente el proletariado sostiene contra el capitalismo, persiguen una finalidad más humana y más altruista también. Si el problema social fuera una simple cuestión de estómago, el estuviera resuelto a la conquista de un mayor salario, los gobiernos de la burguesía podrían encontrar fácilmente una solución definitiva. Pero el fracaso del Estado capitalista se debe, precisamente, a la finalidad idealista que alimenta estas luchas y a los propósitos demoleedores, revolucionarios, que informan al proletariado en sus crecientes exigencias.

El socialismo, por su interpretación científica de la historia, por ese mismo materialismo que sólo despierta apetitos y explota el descontento de la masa vilipendiada, ha fracasado como partido de revolución, convirtiéndose en una función política para uso de burgueses en esta hora de profundas transformaciones. No son los socialistas, los primeros que escribieron el materialismo histórico para negar valor a las revoluciones no sujetas a la disciplina parlamentaria, y salen con su teoría y práctica de la historia para blamar utopía a los idealismos sociales que el proletariado sustenta en sus luchas contra el mundo burgués? El hecho de que el socialismo esté entre sus nuevas corrientes ideológicas y sean sus filósofos y sociólogos los más tenaces impugnadores de la revolución, destruye por sí sólo todo propósito materialista en los hombres que orientan el gran movimiento social que culminará en este siglo en formas nuevas de vida, en una síntesis grandiosa de civilización y progreso.

Hay sabios que opinan que el mundo no podrá vivir en armonía si una autoridad superior, amorosa, impositiva, no da a cada individuo la medida de su trayectoria. Y es que ellos, esclavos a pesar de su sabiduría, tienen una concepción tan limitada del mundo, que creen que, en la masa, sólo existen apetitos, corrupción y miseria, mientras en el seno de los elegidos, está la capacidad directriz y la virtud acrisolada, todo lo que es necesario para evitar el suicidio de la humanidad desorientada por falta de jefes. Y ese criterio absoluto, que lo tienen también del universo, regido,

dicen, por un ser sobrenatural o infinito, no puede concebir, no admite ni en forma hipotética, la posibilidad de un mundo no sujeto al ritmo artificioso que le imprime el decálogo de una moral arbitraria, o a la violencia organizada por los gobiernos para mantener su obligado equilibrio.

Se acusa al proletariado, sin especificar tendencias ideológicas, de ser demasiado materialista, tan materialista como el burgués que adora como a un dios, a su caja de caudales, y finje religiosidad, para tranquilizar su conciencia y alagar su ilimitada avaricia. ¿Materialistas, los que quieren destruir un sistema creado por insanas ambiciones y para la satisfacción de groseros apetitos? ¿Materialistas, los que desprecian toda posibilidad de vida holgada, los que rechazan todo privilegio personal, para abrazar una idea de equidad y de altruismo? No; idealistas, tan idealistas como puede serlo el que trabaja sobre la grosería de este ambiente utilitario, ferocemente utilitario, la utopía suprema y la locura infinita...

Pero los que lanzan esa acusación, parecen desconocer el móvil humano, generoso, que mueve a los revolucionarios a esa guerra por la conquista material de los medios de vida que constituyen hoy el patrimonio de una clase. Pretenden hacer creer (o lo creen ellos por ceguera mental), que el proletariado disputa para sí, exclusivamente, la posesión de toda la riqueza, que sigue una guerra de odios y de ambiciones contra la burguesía, con el propósito de despojarla de sus privilegios y convertir en parias a los que hoy son amos. Si así fuera, tales luchas sociales no tendrían otro móvil que cambiar los papeles, el proletariado cometería una gran injusticia. Pero no. La conquista material de los medios de producción, representa una necesidad de lucha, el instrumento revolucionario para imponer a la burguesía el nuevo orden de cosas necesario para que la igualdad económica sea un hecho y desde esa base trabajar el perfeccionamiento moral e intelectual de la humanidad.

Las luchas sociales de esta hora, no deben nada al materialismo histórico de Marx y sus discípulos, los políticos que colaboran con la burguesía a mantener en pie las instituciones estatales. El proletariado persigue una finalidad superior, un propósito más elevado que el despojo de los privilegiados en su beneficio exclusivo, y sólo los filósofos de la escuela burguesa pueden reducir el grande y humano problema que decantaban las primeras luchas sociales, a la simple y grosera satisfacción de necesidades materiales, a los imperativos del estómago.

Materialistas son ellos, a pesar de su ciencia teológica y de sus empirismos metafísicos; materialistas cuando se despojan de su investidura de sabios y reducen su mirada despectiva sobre esta dolorida humanidad y no ven en las luchas humanas — las luchas acules de los oprimidos contra los opresores, — más que el estómago vacío de los hambrientos trabajando sus subversiones: el delito estúpido de su conciencia...

Noske prosigue las represiones

El trágico ministro de la defensa de Alemania, que tan triste celebridad ha logrado por la energía y rigor con que reprime la propaganda de los comunistas, en una reciente conferencia de los jefes socialistas de la derecha, realizada en el Reichstag, conminó a sus débiles opositores que algunas hizo a su política reaccionaria, debían tener la dignidad de que el ejército le obedeciera incondicionalmente en cualquier momento.

El nudo y hábito de no tiene empacho en conminar sus propósitos. Prosigue imperterrito su obra de violencia sabiendo que sus colegas de gobierno lo disponen el más decidido apoyo. Para hacer frente a los alarmantes síntomas sociales de estos días críticos por que

atravesan la burguesía de todo el mundo, ondo que la única fórmula que se impone para retardar el caso final de esta sociedad decrepita, consista en la aplicación de energías cuantiosas que traben la acción de los revolucionarios. En cumplimiento de la libertad de prensa, ordenando la censura de todos los diarios de la izquierda socialista. No hay derecho de reunión en toda Alemania y se acaba de arrestar a muchos agitadores obreros, acusados de promover huelgas sistemáticas para dificultar la labor del gobierno.

Los socialistas Independientes, para protestar contra la medida de suspensión de sus órganos periodísticos, habían organizado algunos mítines, los que aún no han podido celebrarse por impedirlo la policía. Numerosos granjeros obreros, para impedir su descontento por tan severa represión, paralizaron el trabajo durante varias horas. La reacción aérea cada vez con mayor intensidad y no hay ac-

tuales de que las terribles horas que vive el pueblo alemán bajo la férula de los socialistas democráticos, case por momentos. ¿Podrá prolongar mucho tiempo esta situación el subgobernador? No lo creemos. Los problemas sufren así de libertad, que necesitan satisfacer imperiosamente, so pena de perder.

La sindicalización por los aires

Que los mineros se sindicalicen, porque ello significa tomar aire, está más que justificado. Lo acepta el mismo Cartés, que en materia de sindicalización tiene oír a roña y a sudores, olor a esclavitud y a miseria, olor a bazofia y a tuberculosis. Es un producto genuino de las galerías subterráneas, de los presidios industriales, de los hornos candentes de las grandes fundiciones y de los inmensos focos de calor. Fuera de allí, la sindicalización no se concibe, no la conciben los burgueses ni los gobernantes.

Por eso ha de ganar admiración, a unos y otros, la noticia de que los franceses, los conquistadores del aire, han decidido, en Francia, sindicalizarse. Si los aviadores franceses, resolvieron formar su sindicato y exigir un salario mínimo y otras mejoras, como los mineros, como los despierta terremotos o cómo los barro cae...

¡Ah!, el mundo está desorbitado y los burgueses ya no podrán monopolizar el aire a su antojo. También en las alturas hay subversión!

LA ELECCIONES EN HUNGRIA

La burguesía es la que más empeño pone para que los pueblos recurran al sufragio, sabiendo que el mejor sufragio es el sufragio revolucionario y el sufragio en luchas estériles y vacuas. El voto es la panacea que se exhibe como la conquista más importante de la democracia, el instrumento infalible que los trabajadores pueden usar para derrocar los gobiernos que más ampliamente satisfacen sus aspiraciones. Es claro. Los privilegiados sienten indecible horror por la violencia de abajo, no obstante servirse de ella sistemáticamente para sostenerse en sus posiciones.

Los socialistas secundan del modo más eficaz las designios entoldados de la burguesía, necesitando a la masa el rechazo de la acción directa y la adopción de los medios legales, los cuales vienen ensayando con el más lamentable resultado desde hace cerca de un siglo.

Como los libertarios políticos constituyeron en todas partes una infima minoría, los pueblos siguen empujándose en el falso capispano de las urnas, que nunca podrá traerles la libertad integral que persiguen.

El argumento más empleado por los aliados para oponerse al reconocimiento del gobierno comunista que Bela Kun preside en Hungría, consistió en que no había sido elegido por sufragio popular y mal podía representar la voluntad de la mayoría del pueblo.

Vencidos los revolucionarios, al subir movimiento al poder la burguesía, la primera promesa que formuló fue de que convocaría inmediatamente a elecciones para elegir los nuevos hombres que regirían los destinos del país. Han transcurrido varios meses de entonces acá y recién ahora se ha cumplido ella. Las elecciones y los fraudes que el gobierno ha usado para asegurarse el triunfo, han obligado a los socialistas, los más acérrimos partidarios del parlamentarismo inocuo, a abandonar como nota de protesta. Hasta han negado su colaboración al gabinete, retirando los dos representantes que en él tenían.

Se sabe ya con seguridad que las nuevas elecciones serán constituidas principalmente por clericales y campesinos moderados. No habrá un solo obrero, debido a la violencia terrorista empleada, contra sus candidatos, que a última hora se decidieron abandonar la lista del comité. Si estas elecciones no convencerán aún a los obreros de que su emancipación no deben buscarla en la política, será del caso desamparar y caer en el más amargo pesimismo.

Para esto no se necesita. Los pueblos desprecian a la concepción de los hechos y el retardo de la marcha no subsistirá mucho tiempo más.

Un puntapié

El águila, amargado en su derrota, se va a Egipto, a interrogar a la Esfinge o a rascarse en la pirámide de Keops. El, el espíritu de la Viteiros (y ex abuelo de la revolución) no puede tolerar la ingratitude de su pueblo... ¡No lo eligieron presidente? Pues se va, dejando ideológicas a Francia. La esfinge lo desfilará el misterio de su derrota, o él descifrá el misterio de las grandes catástrofes faraónicas.

Comentando su derrota Clemencien dijo: «¿Aguena, personas necesitan una instrucción, otras un puntapié. Yo estoy cansado. Mis enemigos pueden creer que he recibido un puntapié; mis amigos, sólo una indirecta. De cualquier manera estoy estenuado.»

«Me marchó a Egipto primero, después, quizá a la India.

Salud, ilustre águila: en el Senegal te esperan tus hermanos...

Se avecina la crisis final en Alemania

La incapacidad de los políticos, cualquiera sea su filiación, para remediar o poner término a los problemas sociales, es una verdad que ya nadie discute. El Alemania gobiernan los socialistas desde hace más de un año, y sin embargo, contra lo que ellos dijeron al arribar al poder, las condiciones generales del país han ido empeorando continuamente, al punto de que se aproxima una nueva crisis alimenticia y no se cuenta con los medios de conjurarla.

Desde ya se anticipa que en las semanas venideras, la situación en Berlín, principalmente, será sumamente crítica en cuanto a las condiciones de viveres disponibles.

En el interior, en ciertos puntos, ya una cantidad suficiente de provisiones que podrían utilizarse para socorrer a las poblaciones más necesitadas, pero se tropieza con el inconveniente de la falta de carbón para los transportes, lo que hace aún más grave el problema. Muchas son las fábricas que han tenido ya que paralizar el trabajo por haber agotado el stock de combustible que habían logrado reunir. Por esta causa, miles de trabajadores se han visto arrojados a la calle, yendo a aumentar el enorme número de los que se ven obligados a trabajar por la fuerza.

Hasta ahora el gobierno, para impedir que los desempleados se entregaran a excesos bajo el aguijón del hambre, puso a cada uno de ellos un subsidio de emergencia, que dentro de poco tendrá que suprimir porque las finanzas del Estado no responden ya a tanto gasto y la moneda nacional sigue bajando en proporciones alarmantes.

Ante el trabajo y el alimento, ¿que disponen la prensa a los trabajadores? Las medidas de fuerza serán entonces ineficaces y dudamos que la canalla gobernante de Berlín roz pueda sostenerse en las posiciones que detenta actualmente.

Medidas precaucionales en la India

Tanto como Inglaterra un inventamiento en la India que, para inmunizar a los naturales del contagio de la propagación subversiva que se está haciendo en todas partes y con profusión en Europa y en Asia, ha ordenado se prohíba la entrada al país de los subditos de los países que fueron enemigos de los aliados durante la guerra.

Esta restricción a la inmigración está demostrando parlamentariamente al gobierno no les tiene todos consigo y que las revoluciones asiáticas que se producen en la mayor parte de las colonias revisten un carácter más serio del que informan los despachos que se dan al público. La introducción en estos lugares proclives, que constituyen un campo oportunamente abonado para las ideas nuevas, de los inteligentes propagandistas extranjeros, sería de funestas consecuencias para la Gran Bretaña, cuyo poderío mundial no tendría en peligro si no fuera la India. Por eso a romper las cadenas de la esclavitud.

La unidad del inmenso imperio col-

nal que el puipo inglés ha logrado el momento, se agolgan por la fuerza de las armas y las corrientes que impelen a sus revolucionarios. Desearía que fallara una sola pieza de este complicado mecanismo infantil de dominación, para que todo el sistema se viniera al suelo estrepitosamente y una nueva era de vida se inaugurara en todos los países que sufren el despotismo del poderoso John Bull.

Señales misteriosas

El ingeniero Marconi, inventor de ciertos instrumentos de radiotelegrafía que vendió a una compañía inglesa por una millonada), sin duda para demostrar que todavía existe, largó la bola de que sus aparatos recibían ciertas señales misteriosas en forma de interrupciones. Y el astrónomo Sir Frank Dyson, para sentir sin duda plaza de hipotético, declaró que es muy posible que estas ondas se recibieran de otros planetas.

Marconi, dando rienda suelta a su fantasía, dijo que los sonidos (pulsos de sonidos se trata) eran curiosamente musicales, que parecían proceder de grandes distancias y que podían ser debidos a perturbaciones eléctricas. Y sacando del pozo de su sabiduría el último chorrizo, agregó:

«Se trata de sonidos. Puedo ser que se trate de señales; pero no lo sabemos. No son lo que los radiotelegrafistas llaman fenómenos atmosféricos. Ocurren cuando empiezan ondas de una longitud aproximada de cien kilómetros, es decir, o cuatro veces mayores que las que se usan para fines comerciales. Esos sonidos pueden ser accidentales, pueden deberse también a que alguna traza de señal. No sería extraño fundar sobre ello demasiadas esperanzas.»

Enterados. Se trata del sonido de las libras esterlinas.

¿Milagros en este siglo?

No, no es mentira. Lo hemos leído en los telegramas de ayer. Una multitud de los elegidos a una pequeña aldea de Alencia, atraída por la noticia de que allí había aparecido la virgen. ¡Será posible que todavía haya hombres que creen en los milagros? Sin embargo, aunque parezca inaudito, es así. Lo registra la prensa rica, con grandes titulares y habrá que inclinarse a admitirlo. El fanatismo religioso no ha desaparecido completamente de algunas comarcas de Europa, donde la Iglesia conserva una influencia proporcionalmente sobre las masas ignorantes y atrasadas.

Se dice que, no obstante haberse anunciado que la noticia de la aparición del feñiche, carecía de todo fundamento, una verdadera caterva de curiosos sigue afilando al punto que se designó un principio como lugar del milagro.

Algunos diarios liberosales se publican en Francia adorna el misterio manifestando que lo que se produjo ha sido simplemente un fenómeno de espejismo, una falsa visión por una rara combinación que proyectaban las sombras de los árboles. Esta explicación, tan sencilla y natural, no ha servido para convencer a los espíritus secos. Tan enorme es el genio que anciano a dicha aldea, que ha sido necesario inaugurar un servicio especial de automóviles. Todas las casas de los alrededores de Novant, que así se llama el pueblo, están llenas, — según se informa, — de peregrinos que creen que la tal aparición es algo sobrenatural.

Lamentemos que en nuestra época todavía exista tan enorme ignorancia, tan estrepitosa imbecilidad.

Problema irresoluble para la burguesía

La moralidad infantil es un problema que comienza a preocupar seriamente a los gobiernos. La creciente moralidad de niños, de seguir a este paso, concluirá en un verdadero desastre para Europa. Los conflictos de la moralidad por venir pronto, han descendido en todos los países a proporciones jamás vistas por reducidos, tanto que la alarma ha quedado en las clases diligentes. Las providencias que se toman para

Se recomienda a los obreros organizados se abstengan de frecuentar esta conferencia, hasta que se solucione el conflicto.

Confiteros y anexos

En la confitería Buzzi, de Belgrano, sigue en el mismo estado el conflicto, ya hace días planteado por los mozos.

Se ha constituido un comité pro boicot, con los gremios de mozos, confiteros y afines, para sitiar a dicho negocio.

DEL INTERIOR

CRUZ DEL SEJE

En el Ferrocarril C. N. A.

El movimiento iniciado por los trabajadores del F.C.C.N.A., hace ya un mes y medio, sigue firme, más firme que el primer día, dispuestos los huelguistas a demostrarle a la empresa que nada podrá hacer ante la fuerza inabastable que hoy representa el sindicato, eterna pesadilla del patrón-Estado.

En esta sección, desde el lunes 19, siguen tocando el plato en los talleres, y en lugar de conseguir adeptos, como se les proponía, solo sirve para divertir a los obreros, los cuales se rien a mandibala llena por la solemne plancha que hoy llevan todos los días, al ver que no hay nadie que les lleve el apunte.

Lo mismo que Cruz del Seje, o mejor, están las otras secciones, lo que hace esperar un próximo y grandioso triunfo.

Aquí ha producido mucho entusiasmo la noticia anunciando de que los gremios de Buenos Aires se aproximan para la solidaridad y sólo esperan que el día se haga efectivo, porque creen que los huelguistas no se desanimarán, sino que se irán haciendo más fuertes, en cuyo caso podría llegar tarde. Las organizaciones obreras del país, no deben olvidar que estas valientes luchadoras supieron estar tres meses en huelga por solidaridad con los de Buenos Aires, cuando los sucesos de enero.

Los fraternales y Ota, siguen realizando su obra de rompedores, pero solo consiguen con ello aumentar el odio ya existente y que, a no dudarlo, han de pagar con creces a su debido tiempo. Firmes, compañeros, que el triunfo es de los fuertes, y los fuertes somos nosotros, como lo hemos demostrado otras veces. —Corresponsal.

La sordera de una sección

Dice un adagio muy popular: «No hay peor sordo, que el que no quiere oír». Y esto adagio es un axioma. Lo comprueba la sordera de la sección S. Cristóbal. Estos buenos y sociabilísimos operarios, a pesar del tiempo transcurrido, todavía no han curado de la sordera que trastorna sus oídos; el grito de huelga, lanzado por los compañeros del trabajo, que era hacer hincapié en preámbulos, se plegaron de inmediato al paro decretado por la Junta Directiva. De nada ha valido hasta hoy, el llamado y las explicaciones que de palabras y por medio de manifiestos, les han hecho los compañeros huelguistas. Todo ha resultado nulo. No hay caso. Para ellos no existe huelga, y esto basta. La mala fe y la hipocresía de esta planta los hicieron, no puede ser más evidente. Esto es el colmo de la sordera. Ya manifiestos y la rutina de estos tipos, no puede ser más desvergonzada; cualquier pretexto sirve de base a estos traidores de su propia causa, para aferrarse a sus caprichos, porque capricho, y no otra cosa es lo que tienen estas energúmenas. Si en esta huelga de encontrados intereses, en que juegan un importante rol el deseo de la empresa en tumbar el Sindicato, y los obreros en saberlo sostener, ocurre algo, normal es detrimento de los ferroviarios huelguistas, ninguno, si no los cobradores y muchos empleados y directores, son los directores responsables. Ellos, las obreras heroncas, con su lenguaje pérfido de claudicantes, achalante y sumisión, son los culpables de que mañana u otro día, se tenga que lamentar los resultados negativos que pudieran acontecer por su adversa intención de mercederos y rufianes.

Para la sección que han resuelto llevar a cabo un numeroso grupo de los trabajadores de este ferrocarril, en lo que a los talleres de S. Cristóbal se refiere, no caben más consideraciones. Ellos resultaron así resueltos el día 29 de enero de 1919, por la noche, después de que el 21 habían votado ya no estar de acuerdo a participar en el movimiento. La acción inerte y de desastrosos resultados que trajo esta resolución para los mozos que adoptaron esta medida, no tardará en dar los frutos, que es-

precisamente lo que la administración quiere: el debilitamiento del Sindicato. Restando fuerza y cohesión a esta fuerza organizada de luchadores valientes y decididos, la empresa puede nuevamente volver a intentar una acometida contra la vida y la estabilidad de la institución. Los pillos que se prestan a servir de testarudos a las ruinas propuestas de la empresa, no fallarán. Hasta me parece que la mano anónima y escudada de un Rosanová y compañía, andará a estas horas trabajando en la sombra y elaborando el plan que le asista el golpe andas del cadáver futuro. Existen en San Cristóbal viejos elementos que se radican en la localidad, y que son ferroviarios que en el tiempo que la sección por moribunda y decoro dejó de pertenecer al amarillado Consejo, pertenecían a la sección, y que después renunciaron, fundando su renuncia en cualquier trivialidad, y que hoy, me consta, no son socios del Sindicato. Y entonces, ¿para qué están? Es muy lógico que, no estando con el Sindicato, esta categoría de Amos que en el momento actual están trabajando. Estos eternos judas—que todo pueden tener, menos vergüenza—son, a no dudarlo, a quienes hay que vigilar muy de cerca, a fin de sacarlos a relucir—cuando necesario sea, sus antecedentes amonios, sus lacras y sus podridumbres. Estos elementos malvantes que sólo cuentan en su haber traición sobre traición, son los que descaradamente tienen hoy la audacia y la desfachatez de decir: «no hay huelgas, y parajarse en esa indecisa amoria que no amala su propia existencia. El goce de estos delinquentes y castrodes, cancos y semi-hombres, sería ver al Sindicato reducido a la impotencia, capitulado, arriar su bandera de combate, entablada contra la injusticia, el robo y la explotación.

Los que en estos instantes de duros momentos de la huelga, están haciendo pruebas para la causa de la emancipación proletaria, niegan su concurso individual y hacen caso omiso de su deber como hombres y como productores, están del hecho contra las aspiraciones nuevas que van glorificándose por las conquistas obtenidas a fuerza de sacrificio y desvelo.

Porque, pues, también entendido las demás organizaciones de la República, que los trabajadores en huelga del Ferrocarril del Estado, están dispuestos a no deponer su actitud, mientras no sean del todo satisfechos las mejoras que solicitan. Las secciones del norte llevan ya algunas de ellas, más de un mes de paro, y no es un positísimo creer que el desaliento puede de un momento a otro empezar a hacer su aparición en algunos capillitas apocados.

El boicot a las cargas y descargas de los vagones de este ferrocarril, en los distintos puertos y muelles, como así en las plazas y depósitos, debe hacerse efectivo por los trabajadores de las capitales.

Recordemos que no hace muchos meses, estas ferroviarias activaron un conflicto de cerca de noventa días. La noticia debe empujar a dejarse sentir en contra del patrón-Estado, que es el más cruel y tirano, por el hecho de ser tal. Esto será necesario poner en práctica, para la consecución favorable de los fines que se persigue. No cabe otra disyuntiva. — Corresponsal.

GENERAL PICO

AL GREMIO DE PANADEROS.— Como los obreros panaderos y reparadores de este pueblo de la Pampa, han resuelto presentar a los burgueses un pliego de condiciones, el que seguramente será rechazado por éstos, viéndose obligados a ir a la huelga, recomendar al gremio en general no abstenerse de aceptar trabajo, si no es por intermedio de la sociedad de resistencia.

S. Cristóbal, Enero de 1920.

LOS QUINGUINIOS

En esta localidad se han declarado en huelga, por haber sido rechazados por los burgueses las respectivas peticiones, los obreros de las trilladoras, los molinos y los que trabajan en la fábrica de productos químicos de Wollensheller Hnos. Hasta hoy, el conflicto no han tenido sino firmeza, pues los trabajadores están cumpliendo del firme propósito de vencer.

AVELLANEDA Talleres R. Unidos

El movimiento que sostiene, los obreros de los talleres «San Martín», de R. Noé, sigue desarrollándose con el mismo ímpetu y unanimidad de los primeros días. Vista esta firmeza, el burgués amenaza con el look out, que contrib-

ta, si acaso es desolado, a exasperar los ánimos y hacer más enconada la lucha. En el establecimiento de D. Noé, no ha cambiado en nada la situación. Todo se mantiene como en los primeros días. La terquedad patronal subsiste, y la resistencia obrera se hace más fuerte, a medida que el tiempo transcurre. Menuda va a ser la lección que le espera a este ensobornado tirano de Avellaneda, que nada tiene que envidiarle a su compañero Noé, de la misma localidad.

Obreros albañiles

Llega ya al octavo día de huelga y muchos son ya los triunfos parciales obtenidos. Los burgueses de la construcción van cediendo uno a uno, ante la poderosa fuerza del sindicato, que sabrá imponerse finalmente a todos los explotadores.

Obreros de La Sullúria

Ya que los patronos se niegan a aumentar los 50 centavos pedidos, respetando el pliego que anteriormente firmaron, y persisten en no desistir a los capataces Giannini y Gugliani, los únicos obreros que en esta localidad, los obreros resueltos persisten en su actitud, manteniendo la huelga con la misma energía. A pesar de todos los laceys y rompedores, el triunfo será seguro.

Obreros petroleros

Los obreros que trabajan en la destilería «El Cóndor», sito en Levalle 27, Avellaneda, hace 16 días resolvieron organizarse en Sociedad de resistencia, a fin de concretar la explotación de que son víctimas.

El día 23 del p.p., presentaron un pliego de condiciones al directorio, dando un plazo de 48 horas, siendo contestado en el mismo día, en una forma vergonzosa y denigrante, el cual es un insulto, que no se resignaron aceptar los obreros, y en consecuencia, el lunes, repitiendo el plazo, todos, como uno solo, se lanzaron a la calle.

Los capitalistas, exasperados por la actitud resuelta de los obreros, han puesto en práctica todos los medios a su alcance, a fin de desmoralizarlos. Pero en vano: los trabajadores, paulatinamente, despiertan de su letargo y es así que, el lunes, pusieron un aviso en la puerta del establecimiento, invitando a todo el personal al trabajo, y fracasaron rotundamente.

Convocatorias gremiales

F. DE TRABAJADORES EN MADERA.— Se invita a los sindicatos adheridos envía delegados a la reunión que tendrá lugar el día domingo 1º de febrero, a las 8.30 de la mañana en la secretaría federal, a objeto de discutir un orden del día.

Convocatorias gremiales

F. DE TRABAJADORES EN MADERA.— Se invita a los sindicatos adheridos envía delegados a la reunión que tendrá lugar el día domingo 1º de febrero, a las 8.30 de la mañana en la secretaría federal, a objeto de discutir un orden del día.

Convocatorias gremiales

F. O. DEL RAMO DE CONSTRUCCIONES.— Los delegados de la comisión del picnic realizado el domingo 26, están citados a la reunión del viernes, de 6 a 8 p.m., en el lugar de costumbre, para revisar las cuentas y ordenar el balance.

O. ASERRADORES Y ANEXOS.—

La C. A. y el comité de huelga invita al gremio a la asamblea que se realizará hoy, viernes 30, a las 8 p.m., en el salón XX de Septiembre, Alameda 2832. Los delegados de talleres pueden pagar por secretaría todos los días, de 8 a 10 p.m., y retirar los manifiestos convocatorios.

F. O. R. GASTRONOMIA Y ALIMENTICIA.—

El consejo federal está citando a la reunión del hoy, viernes, a las 8.30 p.m., en el local donde se celebró la última reunión.

ELECTRICISTAS Y ANEXOS —

Queda citada la C. A. a la reunión que se efectuará hoy viernes 30, a las 8 p.m., en el local Humberto 1º 760.

METALURGICOS UNIDOS.—

Por no haberse logrado número en la convocatoria del 25, se invita nuevamente al gremio a la asamblea del sábado 31, a las 8 p.m., en Estades L. 1003 334.

OBREROS Y E. DE LA O.A.T.E.—

Estos trabajadores están convocados a una asamblea para el día 3 de febrero, a las 8 p.m., en Méjico 2070. Se dará lectura a varios pliegos de condiciones presentados por varias sucursales y se hará la actitud a seguir en el futuro.

E. DE OBREROS PINTORES.—

El sábado 31, a las 8 p.m., este gremio está citando a una asamblea, la que se efectuará en el local Montes de Oca 870. Hay una extensa orden del día a tratar.

S. DE R. DE OBREROS CONFITEROS, PASTELEROS, FACTUREROS Y ANEXOS.—

Se invita a los socios de esta sociedad a concurrir a la asamblea que se realizará el martes 3 de febrero, a las 8 p.m., en Humberto 1º 760, para tratar una importante orden del día.

AGRUPEACION U. R. DE COHEORIO.—

Se invita a todos los empleados de comercio, simpatizantes con el comunismo anárquico, a la reunión que tendrá lugar el domingo 1º de febrero, a las 8 de la mañana, en Paraná 134. Como la fecha de la asamblea de la E. E. C. A. es el 8 de febrero, no escapará al buen criterio de los comunistas la necesidad de su presencia en esta reunión para tomar acuerdos más portantes.

F. O. DE PINTORES

Este sindicato posee en cumplimiento de todos los delegados, que hoy viernes, a las 5 p.m., hay asamblea en Humberto 1º 760, para tratar asuntos de bastante trascendencia, por lo que se pide puntualidad.

UNION CHAUFFEURS.—

La comisión de propaganda cita a los delegados de gremios que no concurren a la reunión del 28, a la que se realizará hoy viernes 30, en Méjico 2070, a las 9 p.m.

OBREROS DE LOS ALMACENES POR MAYOR E INTRODUCTORES

Mañana sábado 31, asamblea general del gremio, de 8 a 12 p.m., en el local Independencia 448. Hablando asuntos de mucha importancia que tratar, se pide que nadie falte. Para tener acceso al local se exigirá el último recibo.

S. DE R. PEONES OCHOS DE PLAZA

Hoy viernes 30, a las 9 p.m., en el local Méjico 2070, se reunirá en asamblea este gremio, para tratar una orden del día.

CONDUCTORES DE OARRIOS

Este gremio tiene asamblea general de socios, el domingo 1º de febrero, a las 3 p.m., en Montes de Oca 870.

REPARTIDORES DE PAN

Para reafirmar la negativa del gremio a no repartir pan los días dominicos, los obreros se reunirán en asamblea extraordinaria mañana sábado 31, a las 8.30 p.m., en el local Sarmiento 1136. Es indispensable la presencia de todos.

AVELLANEDA

O. U. DE LA FABRICA DE LOZA.— Esta sociedad efectuará asamblea hoy viernes, a las 5.30 p.m., en el local de la calle Bandrix y French, para tratar una importante orden del día.

O. DE FRIGORIFICOS DE AVELLANEDA.

Se invita al consejo de la Federación Sud Americana de Obreros en Carne y los delegados de las instituciones que la integran, a la reunión que se efectuará el sábado 31, a las 7 p.m., en Avellaneda, para tratar asuntos importantes para la buena marcha de la Federación.

Convocatorias varias

NEUVAS ORIENTACIONES.— Esta entidad invita a todos sus componentes, a la reunión que tendrá lugar mañana sábado 31, a las 8 p.m., en el local convenido. Se pide puntual asistencia a los compañeros por no haber surtido efecto los llamados anteriores.

C. DE E. S. «CARLOS CAFFIERO».—

Este centro cita a sus componentes para hoy viernes, a las 8 p.m., en el local de costumbre.

NOTAS VARIAS

Importante

El gremio que tenga dinero para los ferrocarriles del Estado, debe depositarlo en Humberto 1º 760, entregándolo al conserje.—El delegado.

PINTORES R. Y F. DE VARADERO.—

En la asamblea que este gremio efectuó el 27 del corriente, se tomó la siguiente resolución: Todo asociado que trabaje de uno a tres días por semana, estará obligado a dar un peso y si que trabaje más de tres días por semana, dará dos pesos para el fondo pro-huelga.

S. SERRVIO UNIDO.—

Este gremio tiene en traslado su secretaría al local de la calle Santa Fe 1556, donde debe ser dirigida toda correspondencia.

OKATRO CULTURAL «Los Naturalistas»

Con la cooperación de la biblioteca Carlos Darwin, acaba de constituirse esta nueva institución, que tendrá principalmente a librar al pueblo.

QUINTIDORES DE AVELLANEDA

Esta sociedad gremial llama la atención de los afiliados mozos para que se pongan al corriente lo antes posible, a fin de regularizar su situación, bajo apertamiento de obrar contra ellos, si así no lo hacen, con seguridad.

A LOS GREMIOS.—

Los que tengan donaciones para los huelguistas del F.C.C.N., remitidas a la dirección siguiente: Montenegro 560, Tucumán, y a nombre de Angel M. Díaz.

LIGA DE E. RACIONALISTA.—

Esta institución comunica a los centros culturales y demás entidades, que su correspondencia debe ser dirigida a nombre de la Liga y a la calle Levalle 760 (Avellaneda).

F. O. DE CONSTRUCCIONES

Se comunica que las rifas que se celebraron sobre en el picnic del domingo, se efectuarán en el próximo de LA PROTESTA.